

Jugendwerk Lützelflüh
Kinder- und Jugendarbeit

Jeannine Imboden
Dorfstrasse 30
3432 Lützelflüh

Kontakt

Mobile: 079 837 86 39
E-Mail: jeannine.imboden@jugendwerk.ch
Website: www.l.jugendwerk.ch



JAHRESBERICHT 2022

*«Es kommt nicht darauf an,
dem Leben mehr Jahre zu geben,
sondern den Jahren
mehr Leben zu geben.»*

Alexis Carrel

Inhalt

Jahresbericht 2022.....	2
Jugendangebote.....	2
Der Do-Club.....	2
KIDZZ.....	3
Highlights aus dem Jahr 2022.....	3
Ausblick und Ziele für 2022.....	4
Danksagung.....	4
Das Jahr 2022 in Zahlen.....	5

Jahresbericht 2022

Das Jahr 2022 war für das Jugendwerk ein Jahr voller Leben und Entwicklungen. Wir haben uns vielen neuen Herausforderungen gestellt. Im letzten Jahr haben wir zusammen viel erlebt, von Freude und Lachen bis hin zu Herausforderungen und Tränen. Ich bin begeistert, Ihnen hier einen kleinen Einblick in unser abwechslungsreiches vergangenes Jahr zu geben.

Lehnen Sie sich, wie unsere Jugendlichen auf dem Bild unten, zurück und lassen Sie sich auf die abwechslungsreiche bunte Welt des Jugendwerks Lützelflüh ein.



*Den Abend des Jungleiter*innen Weekends mit einem Film ausklingen lassen.*

Jugendangebote

Neues Jahr, neues Glück. Mit dem Neujahr wuchs auch der Wunsch nach Veränderung. Deshalb starteten wir Ende Januar mit einem IKEA-Abend. Die

Jugendlichen konnten sich gegenseitig challenge und die Räumlichkeiten erhielten dadurch wieder einmal einen modernen Tupper. Weiter ging es mit Angeboten wie «Color Splash» oder einer «Sport-night» in Grünenmatt. Diese fand leider wenig Anklang bei den Jugendlichen. Deshalb hielten wir weiterhin am Freitagstreiff fest. Um den sportlicheren Jugendlichen eine Freude zu bereiten, stellten wir für einen Jugendtreff eine gesamte Skate Anlage auf. Weitere Abende hatten das Thema «Movie Night» oder «Hello Summer». Zusammen erlebten wir viele schöne, aber auch herausfordernde Momente. Zu den Highlights jedoch, dürften wir alle einer Meinung sein, dass der Abend in der Limousine oben auf der Liste steht. Mit seinen Freunden in der Limo sitzen und zu seinem Lieblings Song mitsingen und feiern. Wer hat das nicht auch auf seiner to-do Liste.



Jugendliche in der Limousine!

Der Do-Club

Mitte Januar starteten wir mit Anlässen wie «Kochduell» und einer «Fasnacht», welche viel Anklang fanden. Weitere Themen folgten wie «Rund um Bubble», einem «Drive Fast» oder einem «Schlag die Teamler» mit Abwechslung eines «Pinjata Arena».

Nach dem Sommer ging es weiter mit einer «Dschungelshow «Holt mich hier raus» und passend zur Fussball WM die «Weltmeisterschaften».

Während der Weihnachtszeit durften wir dieses Jahr in der Schule Grünenmatt unser Kerzenziehen aufstellen. Somit hatte jede Klasse die Möglichkeit, über zwei Schulstunden ihre schönsten Kerzen für Weihnachten zu ziehen. Auch dieses Jahr hatte die Kreativität wieder keine Grenzen.

KIDZZ

Das Jahr startete für die Kinder unter dem Thema «Disney», bei welchem die Kinder in ihre priorisierten Disneyfiguren schlüpfen konnten. Passend zur Jahreszeit konnten die Kinder dann bei der «Fasnacht» ihre Energie mit Konfettischlacht und zur Musik tanzend ausleben. Beim Angebot «Schlag die Teamler» bewiesen die Kinder mit viel Köpfchen und Geschicklichkeit, dass sie die Teamler nicht nur ins Schwitzen bringen, sondern auch besiegen können. Das Kinderangebot ist Action und Erlebnis zugleich. Bei der «Pinjata Arena» fand ich schnell heraus, dass die Kinder auch mit verbundenen Augen, wenn es um Süssigkeiten geht, immer einen Weg zu ihnen finden.

Beim Kinderangebot am Mittwochnachmittag nahmen zwischen 15 und 25 Kinder teil. Auch die im Durchschnitt 17 Kinder aus den 5. und 6. Klassen, die jeweils das Donnerstags-Programm besuchten, konnten über einige neue Erlebnisse berichten.



Riesen Blubberblase!

Highlights aus dem Jahr 2022

Die beiden **Mega-Lager** im Sportcamp Melchtal wurden von den Jugendwerk-Standorten gemeinsam organisiert. Insgesamt 250 Kinder, davon 23 aus Lützelflüh, konnten ihre Kreativität ausleben, sich im Riesen-Hot-Pot entspannen oder bei einer Höhlentour über ihre Grenzen hinauswachsen. Ein Highlight war die grosse Party mit Live Band unter freiem Himmel. Auch das Übernachten im Freien war für viele ein starkes Erlebnis. Mehrere der freiwilligen Leiter:Innen aus Lützelflüh werden erfreulicherweise auch 2023 wieder im Lager mitwirken.

Das **Chinder- und Jugendfäscht** im Schwimmbad Lützelflüh begeisterte mit 14 verschiedenen Posten. Unter anderem gab es ein Riesen Pull Rodeo, Mini Golf, ein Schminkzelt, ein Glücksrad mit verschiedenen Challenges, ein Bällelibad und vieles mehr. Die Eltern konnten ihre Kinder am Eingang des Sportplatzes abgeben und diese wurden dann von unseren Freiwilligen betreut. Insgesamt konnten wir um 160 Kindern einen abwechslungs- und actionsreichen Nachmittag bescheren. .

Als Abschluss an die Schulung der neuen Jungleiter:Innen, fand dieses Jahr wieder ein **«Jungleiter:Innen-Weekend»** statt. Dieses Jahr durfte das Jugendwerk 17 neue engagierte Jugendliche ausbilden. 15 davon, sind bis heute dageblieben und unterstützen die Jugendarbeit tatkräftig bei den Kinderangeboten, den Projekten und Lagern und dem Jugendtreff.



Freundinnen im Schminkzelt: Kinder- und Jugendfäscht!

Ausblick und Ziele für 2022

«Es kommt nicht darauf an, dem Leben mehr Jahre zu geben, sondern den Jahren mehr Leben zu geben.»

Alexis Carrel

Ganz nach dem Zitat von Alexis Carrel, sehen wir das Jahr 2023 als Chance, wieder neue Projekte zu starten. Unser breites Angebot an Konzepten zu erweitern und offen für die stetig wandelnde Jugend zu sein, um ihr Leben mit dem Jugendwerk zu stärken und zu bereichern. Dazu wollen wir stets nah am Puls der Jugend bleiben.

Die Projekte, welche sich im letzten Jahr bewährt haben, möchten wir beibehalten. Beispielsweise wird in diesem Jahr das alljährliche Badifest an das diesjährige Chinder- und Jugendfäscht angepasst. In den letzten Jahren fand das Badifest in der Badi selbst statt. Dieses Jahr werden wir den Sportplatz mit einbeziehen.

Danksagung

Im Jahr 2022 konnten viele Aktivitäten im Jugendwerk Lützelflüh erfolgreich durchgeführt werden. Wir waren von viel Motivation und positiver Energie begleitet und werden uns bemühen, diesen Spirit mit ins neue Jahr zu tragen. Die Kinder- und Jugendarbeit in Lützelflüh genießt ein hohes Vertrauen und starke Unterstützung von Behörden, Einwohner- und Kirchgemeinde, Eltern, Vereinen, Nachbarn und vielen anderen. Ohne diese Unterstützung wäre diese Arbeit in der heutigen Form und Wirkung nicht möglich.

Auch ohne die Hilfe der freiwilligen Jugendlichen ginge es nicht: Im Jahr 2022 leisteten die Freiwilligen über 1200 Stunden ehrenamtliche Arbeit. Ein riesiges Kompliment und herzlichen Dank dafür!



*Motivierte, erfahrene Teamler*innen!*

Das Jahr 2022 in Zahlen

	Angebote	Anz. Anlässe	Total h ¹	Total TN ²	h FA ³
Jugendtreff (7.-9.Klasse)		14	38	303	100
Do-Club (5. & 6. Klasse)		10	20	169	96
Kids-Angebot (2. – 4. Klassen)		7	14	114	36
Lager / Weekentage		9	101	165	844
Zukunftswerkstätten		1	1	47	0
Internes		17	46	233	85
Ferienaktivitäten		8	18	102	20
JungleiterInnen Schulungen		3	3	39	39
Projekte		10	27	587	76
Total 2022		79	268	1759	1296
Veränderungen 2021 / 2020		plus 34%	plus 30%	plus 65%	plus 125%
<i>2021 in Vergleich</i>		59	205	1064	574
<i>2020 im Vergleich</i>		51	170	643	806



Bunt,



Bunter,



Jugendwerk!

Wir machen die Welt der Kinder und Jugendlichen, ein klein wenig farbiger!

¹ Total h = Dauer der Angebote oder Aktivitäten in Stunden

² TN = Anzahl Teilnehmerinnen und Teilnehmer während der Angebote

³ h FA = Anzahl der von Freiwilligen geleisteten Stunden (exkl. Vor- und Nacharbeit)